

# EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NÚM. 20

APARTADO NUM. 8

Año XXXVI

Palma de Mallorca viernes 15 de Abril de 1892

Núm. 11557

## Políticos de antaño

¡Agua va!

En lo más serio del combate entre franceses y madrileños, ocurriose a la Junta Suprema de Gobierno enviar una Comisión que se presentase á Murat para manifestarle la conveniencia de que cesaran las hostilidades entre la tropa francesa y el pueblo. El Infante D. Antonio se oponía, diciendo:

—Ese es un paso vergonzoso. La lucha está empeñada, y vencerá el pueblo. Lo que debe hacerse es sacar á las tropas de sus cuarteles, unir las al pueblo, y es segura la victoria.

—La sangre de los madrileños será más copiosa—repuso Ofarril con acento irriado.—Los franceses han tomado ya todos los puntos estratégicos, y seremos vendidos.

Quiso replicar el Infante, pero le interrumpió la llegada de un emisario que traía una carta urgente del Marqués de Perales, dirigida al Ministro Azanza. Abrióla éste, y enterado de su contenido, la leyó en voz alta á sus compañeros.

He aquí el texto de la carta:

«Amigo mío: Disfrazado de particular, he seguido los movimientos del pueblo de Madrid. Nuestros esfuerzos son estériles; los madrileños sucumben, á pesar de su arrojo, ante el número superior de los que atacan. Los polacos allanan las casas y saquean y asesinan á sus moradores. La persistencia del pueblo es heroica, pero ineficaz. Búsqese un medio decoroso para que cese el combate, pues si dejamos que venga la noche, las calles de Madrid estarán cubiertas de cadáveres. No permitan vuestras mercedes que nos asesinen...»

Este carta fué un lenitivo que apagó el fuego brutal de D. Antonio, y consintió que Ofarril y Azanza buscasen á Murat, que, acompañado del Mariscal Moncey y de los más distinguidos Generales del ejército, se había situado en la cuesta de San Vicente para comunicar sus órdenes á las tropas francesas de Madrid.

Allí acudieron Ofarril y Azanza, que fueron recibidos por Murat con cierta enfadada gravedad.

Ofarril iba montado á caballo, con uniforme de General; pero Azanza vestía casaca, chupa, calzón corto, media de seda, zapato con hebilla, peluquín con coleta, terminada con un lazo color rosa, y sombrero de alas recogidas. Esta figura, montada á caballo, provocó la risa del Estado Mayor de Murat, el cual dijo á Ofarril:

—Vuestro compañero no es militar.

Y volviéndose á sus Generales, añadió:

—No importa el traje, si abriga un bravo corazón.

Apartáronse Murat, Ofarril y Azanza, y el Ministro de la Guerra español habló al Gran Duque de esta ó parecida manera:

—Vengo, señor, á que me ayude S. S. á restablecer la calma. La sangre corre á torrentes...

—No es mía la culpa—interrumpió Murat.

—Las pasiones están sobreexcitadas; no es tiempo de discutir motivos, sino de ser humanos...

—¿Queréis que nos dejemos matar sin defendernos? Estoy acostumbrado á luchar con el pueblo en plazas y calles y á dejar escarmentados á mis ofensores. Antes de media hora no habrá un rebelde fuera de su casa.

—No conoce S. S. al pueblo madrileño irriado. Se dejará matar antes que volver la espalda—contestó Ofarril.

—¿Qué es lo que deseáis?—preguntó Murat.

Y respondió Ofarril:

—Ordene S. S. que cese el fúgo, deme su señoría un General que nos acompañe, y yo me comprometo á que termine la contienda.

—¡M. Harispe!—gritó Murat, y se presentó un General francés.

Y díjole Murat:

—Acompañad á estos señores.

Ofarril y Azanza se despidieron de Murat, y acompañados del General Harispe se encaminaron á los Consejos, donde unidos á los Ministros de Castilla, Indias, Hacienda y Ordenes, y custodiados por Guardias de Corps, recorrieron las calles y plazas, agitando pañuelos blancos y gritando: ¡Paz, paz!

La muchedumbre, demasiado confiada, abandonó las calles, y cuando lo supo el pérfido Murat, dispuso que los franceses ocupasen los puntos más principales de la villa, colocando en las encrucijadas cañones con mecha encendida para infundir mayor terror á la población.

El General francés debió aplacar su saña al ver el generoso compartimiento de los levantados; pero ensoberbecido y rencoroso por el odio que profesaba á los madrile-

ños, sólo pensó en vengarse, deshonrando las águilas imperiales.

Obedeciendo los franceses á un bando feroz que publicó Murat, comenzaron los soldados á prender á los indefensos ciudadanos, bajo el pretexto de que llevaban armas, que en los más se reducían á navajas; y fusilando á los unos en el acto mismo de la aprehensión, encerraban á otros en la Casa de Correos, donde se había juntado una Comisión militar francesa con apariencias de Tribunal, que, sin ver á los supuestos reos sin oírles, los enviaban en pelotones para que perecieran en el Retiro ó en el Prado.

El día 2 de Mayo comenzó la guerra de la Independencia. Pueden los españoles enorgullecerse al contemplar las hazañas de nuestros padres; pero ¿cuál fué el desenlace? Volvamos los ojos al año 1814, y veremos que las coronas de laurel destinadas á tantos héroes, se convirtieron en cadenas y en trágicos episodios que aterrorizarán á mis lectores cuando llegue la ocasión de describirlos á mi manera y con nuevos datos hasta ahora desconocidos.

El día 3 de Mayo aparecieron desiertas las calles de Madrid, cerradas las tiendas, sin que sonase otro ruido que el de las pisadas de las patrullas francesas, confirmando con su vigilancia que el Gran Duque de Berg había tomado el mando supremo y era el verdadero Rey de España.

Terminaré mi trabajo de hoy con un suceso que caracteriza el temple de alma de los madrileños, aun en las situaciones más aterradoras.

Durante la noche del referido día 3 de Mayo, recorrían las calles de la villa numerosas patrullas de franceses. Eran las diez, hora en que en aquellos tiempos érale permitido al vecindario arrojar por los balcones todas las inmundicias de la casa.

Una patrulla francesa de infantería, compuesta de unos veinte hombres, tuvo la mala suerte de atravesar pausadamente la Corredera Alta de San Pablo, y al llegar á la esquina de la calle de la Puebla, mandó el jefe hacer un descanso.

Cuando los soldados fumaban en sus pipas, á favor de este paréntesis, y conversaban en voz baja sobre los acontecimientos del día, oyóse desde lo alto de un balcón una voz de hombre que gritó:

—¡Agua va! (voz preventiva, autorizada por ley municipal).

Y cayó sobre la patrulla una lluvia fétida que los indignó.

Quisieron investigar cuál era el balcón de donde había partido el agasajo, pero la oscuridad no les permitió lograr su intento, por lo que emprendió de nuevo su pausada marcha, y antes que desaparecieran de la calle, sonó una voz que exclamó fuertemente:

—¡Esa es la metralla que merecís, traidores, asesinos!

ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO.

## Noticias

Mañana deben empezar en Sevilla las ferias y fiestas de Semana Santa, que tanta gente atraen de todas las provincias españolas y cuyas partes principales se ajustarán á la siguiente nota:

En los días 16 y 17, se verificará la exposición de ganados; 18, 19 y 20, la feria; retreta militar el 20, y en estos tres días, así como el Domingo de Resurrección, corridas de toros, con ganado de Concha Sierra, Miura y Molina (Rafael), y para las que están escriturados los diestros Currito, Mazzantini, *Espartero*, y *Guerra*; el 21 iluminación del puerto y regatas en el Guadalquivir; el 22, concierto musical por los alumnos del colegio de sordomudos y ciegos; 23 y 24, carreras de caballos, 24, por la noche, iluminación y concierto en los jardines de Cristina; 25 y 26, tiro de pichones; 21, certamen literario en los jardines de Eslava; 28, carreras de cintas; 29, concierto de bandas militares; 30 de Abril y 2 de Mayo, carreras de velocipedos.

Dice un telegrama de Liverpool que el tribunal de Assises de aquella ciudad ha condenado por espionaje á doce meses de trabajos forzados á Eduardo Holden, inspector de muelles, que trabajando, según se sospecha, en representación del gobierno francés, trató de sonsacar y sobornar al Macartney para que le diera noticias referentes á las fortificaciones de Gibraltar, en donde dicho cabo estuvo largo tiempo de guarnición.

Hace bastante tiempo que la prensa gallega se viene ocupando de un excéntrico inglés, á quien su afición á la música hace seguir constantemente en todos sus viajes

y excursiones á la laureada sociedad musical de Lugo, titulada Orfeón Gallego. El expresado inglés se llama mister May, es comisionista, tiene unos 50 años de edad y habla correctamente los idiomas francés, italiano, ruso, portugués, castellano y catalán.

En los círculos políticos de Roma se afirma que el emperador de Austria devolverá en breve al rey Humberto la visita que este le hizo en Viena. La entrevista de dichos soberanos tendrá lugar en Monsa.

La prensa francesa da cuenta de un conmovedor episodio, del cual es la heroína la emperatriz Eugenia.

La ilustre dama, que ha llegado hace pocos días á París, fué á visitar á su antigua amiga la gran duquesa d'Oldembourg, en el momento que desfilaba por la calle á tambor batiente el regimiento núm. 55 de infantería de línea.

La emperatriz se asomó á la ventana y contempló un momento el brillante desfile de las tropas; pero al recordar las grandezas pasadas, no pudo reprimir su emoción y prorrumió en sollozós, mientras el regimiento se alejaba entre el estruendo de sus armas y las alegres notas de la música militar.

La guardia civil de Portbou ha detenido en aquella estación á un francés que se dirigía á España y llevaba peluca y barba portizas, creyéndose sería un fugitivo. Luego se averigó, según dice un colega, que aquel pobre hombre iba disfrazado de aquel modo en persecución de su esposa.

Refiere un periódico austriaco, que estando hace tres ó cuatro días unos niños jugando en las inmediaciones de la villa de Liero, encontraron ocultos entre las hierbas varios objetos para ellos desconocidos. Enteradas del hecho varias personas, se dirigieron al sitio donde se hallaban los niños, resultando que los objetos encontrados eran gran número de cápsulas de fusil y de revolver, una bala hueca y atornillada y un objeto de figura extraña, que se presume fuera un petardo. Se cree que los tales objetos hayan sido abandonados por tres extranjeros sospechosos que recorren aquel país.

Dicen de Szent Benedek, Hungría, que un violento incendio ha destruido en aquella población la iglesia, dos escuelas y 67 casas. No hubo desgracias personales.

Notician de Berlín, que en ocasión de celebrar el conde de Walderssee su 60º cumpleaños, ha sido obsequiado por el emperador Guillermo, con una capa militar de color gris igual á la que usa dicho monarca hecha con el mismo paño que trajo Su Majestad alemana, de Narva.

En breve quedarán instaladas en las calles y plazas de Berlín 300 columnas, llamadas uranográficas, de hierro fundido y de cinco metros de altura.

Cada una de ellas contendrá un reloj, varios instrumentos, mapas meteorológicos, noticias geográficas y un plano de las calles adyacentes, dibujado en grande escala, para que sirva de guía á los forasteros.

Procedente de Nueva York, ha llegado á Liban el vapor norteamericano *Missouri* con un cargamento de trigo y harina para las víctimas del hambre en Rusia.

La llegada de dicha embarcación dió lugar en dicha ciudad á las mismas demostraciones de júbilo y entusiasmo que se hicieron hace pocos días al vapor *Indiana*, que procedente de Philadelphia, trajo también socorros para aquellos infelices.

La ciudad de Liban estaba engalanada ostentando con profusión, juegos de banderas rusas y norteamericanas.

También se expidieron á Samara, 33 vagones completamente cargados de trigo, siendo las mismas autoridades de la ciudad las personas que cargaron con sus propios brazos, los últimos sacos de dicho cereal.

En el momento de salir de la estación el tren de socorro, un grupo de gente del pueblo capitaneado por los jefes y oficiales de un batallón de reserva, se apoderaron del consúl genera Mr. Crawford y de un periodista de los Estados Unidos que le acompañaba, cargándose los hombros y paseándoles en triunfo por todas las calles y plazas de la ciudad en medio de los vivos y aplausos de la población en masa.

En Londres la epidemia de la influenza causa grandes estragos entre los caballos de aquella capital. Las autoridades manifiestan oficialmente que la epidemia se propaga con alarmante rapidez.

Se asegura que los reyes de Italia han prometido asistir personalmente á la inauguración de la Exposición italo-americana

organizada en Génova en honor al cuarto centenario del descubrimiento de América.

El barón Podesta, alcalde de Génova, será recibido en breve por el rey Humberto, quien indicará la fecha en que deberá tener lugar la apertura de aquel certamen.

Dicen de Bazeilles, Francia, que madama Flamanville ha regalado á aquella corporación municipal la suma de 2.000.000 de francos con objeto de que se funde un asilo para ancianos y niños.

La generosa señora hace tan buena obra en memoria de su hijo único que falleció hace pocos meses.

Ha fallecido en París á consecuencia de una pulmonía en el Hospital de Beaujon uno de los caribes que se exhibían hace poco tiempo en el Jardín de Aclimatación.

El caribe fallecido se llamaba Couani.

Otra niña martirizada... en Londres.

La alta sociedad londonense hallase justamente indignada con la conducta infame de mistres Montagu, nuera de lord Roberto Montagu, uno de los sportmen más conocidos del Reino. Esta dama ha sido acusada ante los tribunales de haber dado muerte á su hija, preciosa criatura de tres años, víctima de las crueldades de su madre y de su institutriz.

Parece que la niña, por una de esas traversuras tan peculiares de la infancia, fué encerrada por su aya en un oscuro armario que se hallaba embutido en la pared de una habitación.

Media hora de prisión llevaba la criatura, cuando su madre, enterada del hecho abrió, y en vez de devolver la libertad á la pobre niña y de haber severamente amonestado á la autora de tanto rigor, llevó su barbarie hasta el extremo de atar á su hija por el cuello con una media de seda, sujetándola á un tirador de un cajón que allí se hallaba; y volviendo á cerrar tranquilamente la puerta, dejó de nuevo encarcelada á la niña, cuyos gritos y sollozos hubieran enternecido á una piedra.

Tres horas más tarde, esta madre infame dirigióse á abrir de nuevo el armario, encontrando solamente el cadáver de su hija, de pie y con la cabeza inclinada sobre el pecho. Si el escándalo que este trágico suceso ha causado en todo Londres ha sido grandísimo, no lo ha sido menos el fallo arbitrario que han dado los tribunales ingleses, condenando solamente á una multa á la malvada mistress Montagu, á quien la voz pública acusa también de malos tratamientos hacia sus tres hijos varones, menores todos de catorce años.

Jacqueline ha continuado comunicando por teléfono al *Gil Blas* desde Bruselas, sus impresiones de la almoneda de los objetos del romántico Boulanger, que terminó hace poco.

El último día pusieron á la venta los libros del General. En ellos hay dedicatorias entusiastas.

Seis volúmenes de Jorge Onhet, que llevan escritas estas palabras al frente: «Al General Boulanger, su amigo Onhet», han sido adjudicados á Chincholle, del *Figaro*, en 34 francos; al mismo, las *Nouvelles*, de Merimée, en 13 francos.

Habia en otros libros expresivas dedicatorias de Emilio Zola, Saint-Cère, Dorián, Corra, Héctor France, Mme. Carette, el Coronel Yung, Teodoro Cahu, etc. Una dedicatoria es curiosa, porque revela candoroso entusiasmo. Es de M. Edmundo Bonnal, y está puesta en una obra titulada *Los ejércitos de la República*. «Al general Boulanger, al proscrito, al Ministro de la Guerra, etc. etc., al único que me ha dicho: «Habrá siempre aquí un sitio para usted.»

Una Biblia dedicada al General con este versículo de San Juan: «Tened cuidado, preparaos, que se aproxima el fin del mundo.» la adquirió lord Cromwell, Par de Inglaterra. El libro de Chincholle *El General Boulanger*, ha subido de 5 á 35 y lo compró un periodista, que fué muy aplaudido, pues Chincholle ha sido el héroe de la fiesta.

El día 8 de este mes el Cardenal vicario del Papa depositó solemnemente en el altar donde Su Santidad dice la misa la rosa de oro, que este año será ofrecida á la Reina de Portugal.

Este obsequio cuesta al Santo Padre la respetable suma de 50.000 pesetas.

El joyero que hace la Rosa se hace pagar 20.000 pesetas de hechura.

El tallo de la flor, de oro macizo, mide un metro y diez centímetros de largo. El cáliz de la flor está formado de mosaico, sobre el cual están grabados artísticamente el nombre del Pontífice reinante, la fecha del envío del recuerdo y los títulos de la Soberana agraciada.

Las ojas de oro de la rosa están rociadas

de polvo de diamante, imitando el rocío de la mañana.

La joya va encerrada en un estuche de raso blanco.

La rosa es llevada a su destino por dos embajadores del Papa, que son siempre individuos de la alta aristocracia romana y que perciben cada uno como gastos de viaje y de representación 15.000 pesetas.

Comunican de Berlín, que el Consejo municipal ha acordado levantar un empréstito de 70 millones de marcos.

También en Belgrado, el Congreso ha votado un crédito extraordinario de 25 millones de francos para gastos militares.

Caminando por un pueblo, que no nombraremos por no ofender la fama que de sagaces puedan tener sus habitantes, vió el otro día una persona extraña á aquel lugar una lápida colocada en la fachada de la iglesia, á una altura de más de tres metros, que decía: *Hasta aquí llegó el agua en la inundación de 1879.*

Le extrañó esa altura por estar la iglesia en un punto nada bajo de la población y dijo á un vecino del pueblo que le acompañaba:

—Deben haberse anegado todas las casas, porque son pocas las que alcanzan mayor altura que esa lápida.

—¡Cá!... No, señor,—contestó el baturo.—El agua no ha llegado hasta allí. La piedra estaba antes mucho más baja: pero como los niños la ensuciaban, ha decidido el señor alcalde ponerla más alta.

Leemos en el *New York World*: Un telegrama de Augusta, Georgia, dice que según noticias llegadas á aquella ciudad, ha sido asediado el obispo Jones, notable predicador de color, que después de haber predicado en dicha población, fué á hacerlo á Allendale.

El orador se había creado un gran partido entre las mujeres, lo cual no era del agrado de muchos maridos, y produjo una división en la gente de color de aquella población. Unos hombres disfrazados de mujeres le tendieron un lazo, en el que cayó el obispo, le llevaron á predicar á una iglesia, y el jueves por la noche estando el obispo sentado en una silla, mientras uno de sus auxiliares predicaba, se abrió furtivamente una de las ventanas de la iglesia, asomando por ella la boca de un fusil, y sonando una detonación.

Las puertas del templo se habían cerrado por fuera y, habiéndose apagado á consecuencia de la descarga todas las luces, se armó la confusión que puede suponerse. Al fin pudo encenderse una luz, y restablecido algo el orden, se vió que el obispo estaba muerto.

Las más activas investigaciones hechas durante dos días no han dado luz alguna acerca del particular.

En Roma ha llamado poderosamente la atención el artículo publicado en la *Gaceta de la Alemania del Norte* llamando á la atención con respecto á la importancia estratégica de Biserta, á cuya ciudad llama «la llave del Mediterráneo» pues en tiempo de guerra pueden dominar rápidamente cualquier punto de Sicilia y de las costas italianas, haciendo imposible su movimiento marítimo comercial.

Inglaterra con Malta y Gibraltar ha sido hasta ahora la dueña del Mediterráneo, pero cuando las fortificaciones que se están levantando en Biserta estén terminadas, es decir, en 1894, no tendrá aquella más remedio si quiere continuar dominando dicho mar que triplicar la fuerza de sus escuadras.

Las *Novedades* de Nueva York publica la siguiente curiosa noticia.

«Ayer murió en el City Hospital, en San Luis, Joseph Kennedy, el *avestruz humano*, como se le llamaba, que se exhibía en los museos de á 10 centavos, por la habilidad que tenía de tragarse como confites, clavos, cristales y otros objetos análogos con impunidad aparente. Su muerte fué resultado inmediato de la operación de la laparotomía.

»Hecha la autopsia, se vió que las paredes del estómago estaban en completo estado normal, y que esta víscera estaba literalmente llena de clavos, tornillos, tachuelas, pedazos de cristal, etc., etc. Es muy digno de llamar la atención que ninguno de estos objetos estuviera enquistado, y que á pesar de eso no produjeran alguna perforación en el aparato digestivo.»

### Crónica Local

Unico suceso del día de ayer, y única noticia que registra la crónica local: la procesión de la Sangre.

Aunque calcada en los mismos moldes que en años anteriores, contribuyó á darle mayor carácter el gran número de devotos que á ella concurrieron además de las caperuzas que también eran muchas y del elemento oficial en el que tenían digna representación los cuerpos militares y la marina.

El señor Gobernador presidía el Ayuntamiento, que estaba representado por veintiseis concejales de todos los partidos políticos que lo constituyen.

Muy bien por el Ayuntamiento. La Diputación provincial estaba

también en gran número de Sres. Diputados.

Observamos esta vez muchísimas criaturas que indudablemente estarán mejor en sus casas y algunas de ellas en el regazo de sus madres.

Estos chiquillos que inconscientemente distraen y cometen inconveniencias y algunas caperuzas que no hay quien las apée de su costumbre de tirar confites y fumar y algo más que por lo sabido llamamos, son las notas discordantes de la majestad del imponente acto que la procesión representa.

El Presidente de *La Protectora*, nuestro buen amigo D. Jacinto Feliu y Ferrá, nos invita á la Velada Musical que, en los salones de dicha Asociación tendrá lugar el 18 del que cursa á las ocho y media.

Agradecemos la atención. El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer el siguiente: Entrados: 2 varones. Salidos: 1 varones y 1 hembra.

**Sus buenos efectos se manifiestan siempre pronto y á satisfacción de todos** (Evítese las imitaciones ó sustituciones.) Valencia 8 Octubre 1888.

La *Emulsión Scott* que Vds. me enviaron para que de ella me formara un concepto, no teniendo en aquella ocasión enfermo propósito á quien propinarla y experimentar los efectos, se la di á otro médico para que la ensayara en una enferma á quien visitaba y le convenia; preguntándole después, me dijo había producido muy buenos resultados. Con posterioridad cuantas veces la he necesitado, he comprobado sus buenos efectos, siendo grande la confianza que tengo en su *Emulsión Scott*. Doy á Vds. las gracias, etc., etc.

Dr. JUAN GARCÍA. 27

**Desde que se conoce el Pectoral de Anacahuita** la tisis y las enfermedades del pecho, la garganta y los pulmones tienen un alivio seguro cuando no una curación radical. No hay tos, resfriado, ronquera, bronquitis, ni afección alguna del pecho que no ceda inmediatamente ante los asombrosos efectos del Pectoral de Anacahuita. Es el mejor de todos los expectorantes y el más seguro é inofensivo de cuantos calmantes se conocen. Si se toma en unión con el Aceite de Higado de Bacalao, marca *Lanman y Kemp*, la curación se hace mucho más rápida. 33

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

### Lion d'or

Leon en la mar es por la sólida construcción de su casco y sus excelentes condiciones marineras según aseguraron varios inteligentes y alguno de los que han hecho en él la travesía de Cowes en 6 días, con un andar constante de once millas y media á pesar del duro temporal que sufrió poco después de abandonar la costa inglesa; y pasado en oro debió adquirirlo su primitivo poseedor si se atiende al indescriptible lujo de minuciosos detalles, para procurarse en medio del mar las mayores comodidades y hacer agradable la vida á bordo, de ese hermoso Yath, adquirido recientemente por la Compañía de Navegación de Sóller.

La preciosa lancha á vapor, al mando del capitán y maquinista de á bordo, recojía los invitados en la consigna y los trasportaba rápidamente al buque donde eran recibidos por el Naviero Director de la Compañía que con su amabilidad exquisita logró hacernos pasar una tarde agradableísima, enseñándonos el buque y haciéndonos resaltar los infinitos y minuciosos medios de confort y riqueza de que está lleno el espacioso buque.

Lavabos, timbres neumáticos, baños, escriptorios, retratos, profusión de alumbrao, aparatos de incendios, todo está allí calculado y previsto, como por arte de encantamiento.

Una vez visitado todo el barco y después de contemplar la vista de Palma, hermosa siempre, pasamos al comedor donde se sirvió á los invitados espléndido *lunch* servido por el café Oriente, abundando los emparedados, dulces, Jerez y Moscatel, y al'destaparse el Champagne, apesar de que el naviero suplicó la ausencia de brindis oficiales para dar carácter íntimo al acto, brindamos los asistentes por la prosperidad de la empresa.

Casi anochechaba cuando nos retiramos, sintiendo todos dejar la cubierta del *Lion d'or*, agradecidísimos al fin trato del Director Naviero y deseando ver en breve llevadas á cabo las reformas necesarias para el nuevo servicio que debe prestar el buque, y verio puesto en marcha, dando buenos rendimientos á la Empresa.

### Sección Oficial

Estracto del *Boletín Oficial* número 3932.

**Gobierno civil.**—Circular participando haberse encargado del mando superior civil de la provincia el Gobernador D. Pedro de Miranda y de Cácer.

Edicto de la declaración de utilidad pública de la construcción de una nueva fábrica de gas que solicite D. Juan Barnils y Roura.

Continua la suscripción nacional par remediar las desgracias ocasionadas por las inundaciones.

Real orden autorizando el embarque de carbon vegetal y corteza del predio Son Buñol con destino al puerto de Sóller.

Otra autorizando hasta un kilómetro hacia el Oeste en la Boca del Río de Nerja para desembarque de carbones con destino á la fábrica azucarera de Larios.

Otra suprimiendo el depósito comercial de Santander.

**Hacienda.**—Circular reclamando de los alcaldes certificaciones de lo producido por las Rentas de Propios.

Otra encareciendo la formación del padrón de cédulas personales.

**Diputación provincial.**—Distribución de fondos para el mes de Abril.

**Instrucción pública.**—Movimiento de personal en esta provincia durante el tercer trimestre de 89-90.

**Ayuntamientos.**—El de Sansellas anuncia la vacante de Secretario.

El de Artá anuncia subasta para contratar la construcción de un trozo de camino y un puente.

El de La Puebla id. id. de obras en las muras del cementerio.

El de Inca llama al mozo Bartolomé García Bauzá.

El de Mahón anuncia subasta para contratar el suministro de leña, cama y pan á los establecimientos de Beneficencia; y el arriendo del Matadero y doce puntos de venta de carnes.

El de Santañ publica cuenta del tercer trimestre.

**Juzgados.**—El de la Lonja vende tierra conocida por *Son Boscá*, en el término de Petra.

El de Arenys de Mar llama á los interesados ó acreedores del suspenso D. Pablo Zurró, comerciante de Malgrat.

**Caja de Ahorros.**—Anuncio subasta de efectos en garantía de préstamos cuyos vencimientos no se hayan cubierto el 19 del actual.

### Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

*Sábado Santo.* Santo Toribio obispo y santa Engracia virgen y mártir.

### Sección Comercial

Dicen de Barcelona que la exportación de vinos está paralizada como pocas veces se ha visto en Cataluña.

Para Francia no se embarca, y esto se explica, más que por la ruptura de las relaciones mercantiles que significan los nuevos aranceles franceses, por que en los meses de diciembre y enero se exportó con exceso para aprovechar la franquicia que el anterior estado de cosas significaba; pero estamos seguros que tan pronto agoten las existencias los almacenistas de Cete, Burdeos y Marsella aquella exportación se animará algún tanto. Para La Plata tampoco se embarca, no por falta de pedidos, sino la poca confianza que inspiran en estos momentos aquellos mercados. Solo para Cuba se hacen algunas combinaciones. Vale nominalmente la pipa para el Plata de 33 1/2 á 40 duros, y para Cuba de 26 á 29, según marcas y puestas á bordo.

Quéjense en Mora de Ebro de lo encalmado que está el negocio de vinos, de que hay grandes existencias en las bodegas y es de excelente calidad.

En Reus durante los últimos ocho días se han efectuado algunas operaciones, aunque no de gran importancia.

—El aspecto que ofrece el mercado de cereales varia muy poco del ya conocido por efecto de la baja que se viene acentuando cada día con mayor insistencia.

La paralización es casi completa, no obstante los muchos ofrecimientos que se hacen y la baratura de los precios.

En Marsella se han vendido tan sólo en toda la semana 48900 quintales de trigo, habiendo sido las importaciones 85126 quintales contra 84507 en la semana anterior.

En Burdeos los trigos del país se pagan á 20'75 los blancos y de 19'50 á 19'60 los rojos de invierno. La existencia en depósito para la venta asciende S 45500 quintales. Las importaciones han sido durante la semana de 37 mil quintales.

En Nantes los precios siguen sin variación, pagándose los trigos del país de 23'75 á 24'25 los 100 kilos, y los extranjeros, de 24'25 á 24'75.

A Dunkerque han llegado durante la semana 237700 quintales de trigo; al Havre, 108080 y á Ruan 23000.

Las noticias de los mercados extranjeros ofrecen poca novedad.

En el de Londres se advierte alguna animación para los trigos blancos.

En nuestros mercados de harina siguen vendiéndose de 52 á 57 francos el saco de 159 kilos. Para la venta hay dispuesto 24500 sacos.

—Durante la semana anterior el único renglón que se ha distinguido algo por sus transacciones en el mercado de Barcelona ha sido el corambre, pues en los demás si se han efectuado algunas han sido de escasa significación, continuando, sin embargo, bien sostenidos los precios de los azúcares, cafés, cacao, ceras y trigos, pero siguen flojos y nominales los algodones, trigos extranjeros y aguardientes de industria.

—El mercado de Burgos hace tiempo está poco concurrido de trigo á consecuencia de las poquísimas existencias que hoy hay de este cereal, por lo que ha tomado bastante favor en el precio, cotizándose hoy á 44 reales fanega,

con tendencia de á mejorar. De centeno ha algunas partidas, pero con la suspensión de compras para los puertos del Cantábrico, ha descendido bastante pagándose al detall á 29 y 30 reales por 90 libras, retrayéndose de vender los vendedores. Los vinos también se encuentran muy encalmados, ofreciéndose á 4 y 4 1/2 reales cántara, sin tomador, habiendo mucha existencia de este caldo.

—Los mercados de cereales de Valladolid y Medina han estado animadíssimos. Ha habido mucha demanda y pocas existencias.

### VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

AYER 14 DE ABRIL

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

A las doce: atmósfera con celajes en lo alto y parte del mar y con densos cúmulus y nimbos en cruz por el 1.º y 2.º cuadrantes; los horizontes están con la atmósfera y muy calmosos; viento S.S.O. galeno que lleva tendencias á ser frescachón y la mar con oleaje de fuera y rizada del viento.

A la puesta del sol: atmósfera brumosa y acelajada; horizontes brumosos y algo calmosos; viento S.O. galeno, flojo y la mar con oleaje y rizada del viento.

**Entradas:** Ninguna.

**Salidas:** El vapor-correo *Unión*.

Quedan á la vista: próximo á desaparecer por el horizonte del S., el bergantín *goleta Paco*; y en aguas de Calafiguera se halla una corbeta que disfrutando de viento en popa recala del O.

#### HOY 15

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Al orto: atmósfera neblinosa y con algunos celajes, ha caído fuerte rocío; horizontes con neblas del 2.º cuadrante y brumosos y calmosos los restantes; viento nulo y la mar reuelta, con oleaje y turbias sus aguas.

**Entradas:** Una corbeta y un bergantín goleta.

**Salidas:** Un pailebot.

#### MOVIMIENTO DE VAPORES

##### Vapores-correos de la Trasatlántica

El «San Ignacio» salió de Cartagena el 11 para Cádiz.

El «España» salió de la Habana el 11 para Ponce.

El «Larache» salió de Sierra Leona el 11 para Fernando Poo.

El «M. L. Villaverde» llegó á Puerto Rico el 9, procedente de Ponce.

El «Montevideo» salió de Puerto Rico el 11 para la Habana.

El «Ciudad Condal» llegó á Veracruz el 12, procedente de la Habana.

#### Noticias marítimas

El día 11 del actual embocaron el Estrecho de Gibraltar el bergantín *goleta Urbina*, el bergantín *Aurora*, y desembocó el vapor *Daiz*.

—Dice un telegrama de Brest, que el vapor *Amelia*, que salió el domingo de aquel puerto con destino á Rouen, se fué á pique al hallarse á unas 30 millas de la isla de Batz, debido el siniestro á haberse roto el motor en medio del temporal que reinaba. Seis tripulantes de dicha embarcación lograron desembarcar felizmente en Roscoff. Se ignora, empero, lo que les habrá sucedido al capitán y á los otros cinco tripulantes, pero como quedaban todavía á bordo dos botes grandes y buenos, hay bastantes probabilidades de que pudieran también salvarse aquellos seis hombres.

### Vapores Trasatlánticos

de PINILLOS SAENZ Y C.ª Vapor directo

#### DESDE PALMA A LAS ANTILLAS

Saldrá fijamente de este puerto el 22 del corriente el magnífico vapor español de primera clase, de 5,000 toneladas

### MIGUEL M. PINILLOS

para PUERTO-RICO, HABANA y MATANZAS con escalas en CANARIAS y SANTIAGO DE CUBA.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para informes dirigirse á sus consignatarios en esta plaza, Martínez y Planas, San Juan, 20.

Se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con la debida anticipación, de la carga que piensen embarcar. 307 6

LA TOS Y

**PECTORAL DE ANACAHUITA**

AFECIONES PULMONARES

REMEDIO SEGURO PARA

PREPARADO POR LANMAN Y KEMP NEW YORK

EL BALSAMO POR EXCELENCIA

CURA LA TOS MAS PERTINAZ Y HA PRODUCIDO CURAS ADMIRABLES EN CASOS DE TISIS PULMONAR INCIPIENTE.

**INFALIBLE**

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imp. esta de Vives & Ripas de P. J. Geland. 11